

3852 Pastor Carlos Stahl  
PRÉDICA MIÉRCOLES 13 DE AGOSTO DE 2025  
"LA ALTIVEZ DEL HOMBRE ISAIAS CAPITULO 2"



Oficina: 15 Calle 3-37 Zona 10, Guatemala, Guatemala Tels.: 2363-6231 y 2337-4206

Templo: 15 Calle 3-48 Zona 10

[www.vidacristiana.org.gt](http://www.vidacristiana.org.gt) [info@vidacristiana.org.gt](mailto:info@vidacristiana.org.gt)

**3852 Pastor Carlos Stahl**

**" LA ALTIVEZ DEL HOMBRE ISAÍAS CAPITULO 2"**

**Estudio bíblico del miércoles 13 de Agosto de 2025.**

Gracias, Jesús. Muy bien. Gloria al Señor. Vamos a sentarnos y vamos a estudiar. Hoy nos graduamos al **capítulo 2 de Isaías**. Así es que nos vamos a ir a Isaías capítulo 2, verso 1. Y cuando estemos allí voy a leerles todo el capítulo y entonces regresamos y nos vamos en orden, ¿verdad? Hay hay dos cosas grandes acá, pero básicamente en este capítulo vemos un cuadro muy gráfico de la **altivez del hombre**, que es detrás de lo que el Señor anda. Anduvo en el caso de la nación de Israel y sigue andando y anda eh detrás de nosotros, ¿verdad? Amén.

Muy bien. Así es que Isaías capítulo 2. Si están listos, vamos a leer de corrido todo el capítulo. Amén.

- **Isaías 2:1-5:** Lo que vio Isaías, hijo de Amós, acerca de Judá y de Jerusalén. Acontecerá en lo postrero de los tiempos, que será confirmado el monte de la casa de Jehová como cabeza de los montes, y será exaltado sobre los collados, y correrán a él todas las naciones. Y vendrán muchos pueblos, y dirán: Venid, y subamos al monte de Jehová, a la casa del Dios de Jacob; y nos enseñará sus caminos, y caminaremos por sus sendas. Porque de Sion saldrá la ley, y de Jerusalén la palabra de Jehová. Y juzgará entre las naciones, y reprenderá a muchos pueblos; y volverán sus espadas en rejas de arado, y sus lanzas en hoces; no alzará espada nación contra nación, ni se adiestrarán más para la guerra. Venid, oh casa de Jacob, y caminaremos a la luz de Jehová.
- **Isaías 2:6-9:** Ciertamente tú has dejado tu pueblo, la casa de Jacob, porque están llenos de costumbres traídas de oriente, y de agoreros, como los filisteos; y pactan con hijos de extranjeros. Su tierra está llena de plata y oro, sus tesoros no tienen fin. También su tierra está llena de caballos, y sus carros son innumerables. Además, su tierra está llena de ídolos, y se han arrodillado ante la obra de sus manos, ante lo que fabricaron sus dedos. Se ha inclinado el hombre, y el varón se ha humillado; por tanto, no los perdone.
- **Isaías 2:10-17:** Métete en la peña, y escóndete en el polvo, de la presencia temible de Jehová, y del resplandor de su majestad. La altivez de los ojos del hombre será abatida, y la soberbia de los hombres será humillada; y solo Jehová será exaltado en aquel día. Porque el día de Jehová de los ejércitos vendrá sobre todo soberbio y altivo, sobre todo enaltecido, y será abatido; sobre todos los cedros del Líbano, altos y erguidos, y sobre todas las encinas de Basán; sobre todos los montes altos, y sobre todos los collados elevados; sobre toda torre alta, y sobre todo muro fuerte; y sobre todas las naves de Tarsis, y sobre todas las pinturas preciadas. La altivez del hombre será abatida, y la soberbia de los hombres será humillada; y solo Jehová será exaltado en aquel día. Y quitará totalmente los ídolos.
- **Isaías 2:18-22:** Y se meterán en las cavernas de las peñas, y en las aberturas de la tierra, por la presencia temible de Jehová, y por el resplandor de su majestad, cuando él se levante para castigar la tierra. Aquel día arrojará el hombre a los topos y murciélagos sus ídolos de plata y sus ídolos de oro, que le hicieron para que adorasen; y se meterá en las

hendiduras de las rocas y en las cavernas de las peñas por la presencia formidable de Jehová, y por el resplandor de su majestad, cuando se levante para castigar la tierra. Dejaos del hombre, cuyo aliento está en su nariz, porque de qué es él estimado?

Qué paquete, ¿verdad? Muy bien. Eh, tiene como tres cuerpos el capítulo 2, si se dieron cuenta, del verso 1 al verso 5 está profetizando acerca de cómo va a ser cuando Cristo esté reinando en la tierra durante este periodo de eh 1000 años cuando el Señor haya restaurado todas las cosas. Eso es del verso 1 al 5. Pero luego retoma el tema, ¿verdad?, de la causa por la cual Dios derrama su ira y y visita a los hombres. Y viene el día de Jehová sobre los hombres. Y luego a partir del verso, bueno, es que todo está entrelazado, pero digamos 17 al 22 está profetizando acerca de la **gran tribulación**. Así es que, qué tremendo. Por eso mucha gente le ha llamado al libro de Isaías una Biblia en pequeño, ¿verdad? Aunque no tiene nada de pequeña la profecía de Isaías, pero están esas tres, esos tres grandes temas eh descritos en este un solo capítulo.

Ahora, recordemos, ya se los he dicho, el **día de Jehová** se refiere al al día en el que el Señor ya no detiene sus justos juicios, sino el día en el que el Señor manifiesta su ira. Lo ha hecho varias veces. El día del Señor fue cuando los caldeos destruyeron Jerusalén y Judá y se llevaron a los cautivos a Babilonia. El día del Señor se le llama el día en el que los romanos destruyeron Jerusalén y el templo en en el año 70 después de Cristo. El día del Señor se le llama al día en el que el Señor va a juzgar esta tierra en el futuro, eh ya al final del periodo de gran tribulación. Todo el periodo de gran tribulación ya es Dios manifestando sus justos juicios. Pero primero está llamando la atención de los hombres. Así es que el día del Señor realmente se refiere al último momento de la gran tribulación, que es donde Dios derrama sus siete copas de ira, ¿verdad? Amén. Así es que por eso es tan amplio este tema. Eh, hay cosas que a Israel ya le sucedieron, como el cautiverio babilónico, la destrucción del templo y de la ciudad en el año 70, pero hay cosas que todavía no han sucedido y estamos esperando. Y estas van a alcanzar no solo a Israel, sino al mundo entero que no se ha quedado sin testimonio del Señor Jesucristo y del amor perdonador de Dios. ¿Okay? Muy bien. Entonces, todos estos principios por eso tienen todo que ver con nosotros.

Y luego habla de las cosas que Dios va a derribar, por supuesto. Va a derribar eh cuando cuando Dios juzgó a Israel, por supuesto que destruyó muros y torres, o sea, la ciudad física fue destruida eh tanto en tiempos de los caldeos como el tiempo de los romanos. Pero el Señor y y va a suceder también otra vez al final de la gran tribulación, porque la tierra y todas las obras que en ella hay van a ser quemadas. Sí, eso lo dice Pedro. Okay. Pero toda la escritura sigue siendo inspirada por Dios y útil para nosotros. Entonces, veamos qué cosas quiere derribar Dios en nuestra vida. Amén. Y qué privilegio saber estas cosas para poder llevarlas al Señor a tiempo y pedirle al Señor que nos libre de esas actitudes, de esas cosas que todos tenemos adentro de fábrica. Amén. y podemos cuando el Señor se manifieste estar en pie delante del Señor con toda confianza. Sí. Así es que qué bueno es el Señor.

Bueno, lo primero entonces es esta profecía de lo que va a ocurrir cuando Cristo esté reinando, cuando haya restaurado todas las cosas. Entonces, miren la profecía de Isaías en medio de toda esta eh señalamiento de del orgullo y la altivez de los hombres y de la causa de por qué Dios los va a juzgar, eh mete, entrelaza profecía sobre la venida del Mesías Redentor en su segunda

venida a dar su vida por nosotros para salvarnos de nuestros pecados. Amén. entrelaza profecías de lo que va a ocurrir al final cuando Dios restaure todas las cosas. Dios va a restaurar la nación de Israel y finalmente va a tener una nación de Israel como él siempre quiso. Amén. O sea, Dios lo va a hacer. Entonces, ¿qué qué alivio es todo el libro de Isaías? Porque es es una balanza perfecta. Hicieron esto y pues no se van a escapar de cosechar el fruto de lo que hicieron. Pero miren lo que Dios va a hacer al final. O miren lo que Dios está tratando de hacer para que ustedes no cosechen el fruto de sus malas elecciones, si tan solo reciben la redención que es en Jesucristo. Amén.

Bueno, entonces Isaías 2 del 1 al 5 dice, "Lo que vio Isaías, hijo de Amó, acerca de Judá y de Jerusalén, acontecerá en **lo postrero de los tiempos**." Ahora, no se está refiriendo a la hora del postre, está refiriendo al final de los tiempos. Dice que será confirmado o o levantado o establecido el monte de la casa de Jehová como cabeza de los montes. Un día, cuando el Señor haya restaurado todas las cosas, un día el monte de Sion literalmente va a ser el centro y y en él el templo, en la ciudad de Jerusalén va a ser el centro de operaciones de este planeta. El Señor Jesucristo va a estar desde allí reinando y gobernando sobre Israel y sobre todas las naciones de la tierra. Y su reino de paz eh eh va a establecerse pues en toda la tierra. Entonces allí va a estar Jesús.

- **Zacarías 6:12-13:** y le hablarás, diciendo: Así ha dicho Jehová de los ejércitos: He aquí el varón cuyo nombre es el Renuevo, el cual brotará de sus raíces, y edificará el templo de Jehová. Él edificará el templo de Jehová, y él llevará gloria, y se sentará y dominará en su trono, y será sacerdote sobre su trono; y consejo de paz habrá entre ambos.
- **Ezequiel 40-48:** Estos capítulos describen el templo del milenio con gran detalle.

¿Se acuerdan que en Zacarías leemos que él mismo va a a a construir el templo que va a haber en el milenio, Ezequiel describe, toma cantidad de capítulos al final del libro para describir ese templo que va a levantar el Señor Jesucristo eh durante el milenio. Ya estudiamos por qué, pero pues cuando aparezcan esas cosas en Isaías vamos a repasar eh todos estos principios. O sea, ¿por qué tiene que haber un templo físico en el milenio? ¿Por qué tiene que haber sacrificios en el milenio? Ya hemos mencionado. ¿Por qué? Porque Jesús va a estar ahí reinando. Amén. Y finalmente la nación de Israel va a poder conectar las sombras, tipos y figuras con el cumplimiento como parte de la educación que nunca lograron obtener, su educación espiritual. Dice, "En primer lugar, que el monte de la casa de Jehová va a ser confirmado como cabeza de los montes y será exaltado sobre los collados y correrán a él todas las naciones." Esto es cuando sea el **milenio**, porque Cristo va a estar ahí. Jesús va a estar allí. Pero acuérdense que juntamente con Jesús, los vencedores que que están de vestidos de lino fino para adelante, no solo se van con él, están en las bodas del cordero. Allá arriba regresan para reinar juntamente con Cristo. Así es que ahí va a estar Cristo y ahí van a estar todos estos vencedores, ¿verdad? Okay. "Y vendrán muchos pueblos y dirán, venid y subamos al monte de Jehová, a la casa del Dios de Jacob, y nos enseñará sus caminos, y caminaremos por sus sendas, porque de Sion saldrá la ley y de Jerusalén la palabra de Jehová." Esto desde que lo entendí me ha emocionado muchísimo porque, ¿saben qué vamos a estar haciendo? Por supuesto que vamos a estar gobernando sobre ciudades como el Señor lo ha prometido, pero vamos a estar **enseñándole a todas las demás naciones de la tierra**

**los caminos de Dios.** ¿Quiénes pueden enseñarle a todos los demás los caminos de Dios? Sino únicamente aquellos que eh conocieron, entendieron y caminaron los caminos de Dios. Amén. ¿Qué son sus caminos? Su modo de operar, sus principios de operación.

Entonces van a venir todas las naciones y ahí va a estar alguno de nosotros sentadito, eh, al pie del monte de Sion. Y oigan, vengan, muchachos, ¿tienen preguntas? Y entonces, ¿sí? A ver, explíqueme un poquito los caminos de Dios. Entonces, nosotros vamos a poder enseñarles por experiencia cosas maravillosas, como que los caminos de Dios son una sucesión de montes y valles. Amén. cosas maravillosas, como que el hombre tiene un viejo corazón y el Señor Jesucristo viene a darnos un nuevo corazón. Amén. Y en los montes el Señor edifica ese nuevo hombre en nosotros. En los valles el Señor nos ayuda a librarnos del viejo hombre, etcétera. Los caminos de Dios. Vamos a explicarles el misterio de por qué la necesidad de placer y dolor en los caminos de Dios. Porque hay días y noches. Porque Dios trata o trató con nosotros de la manera como lo hizo. Porque es así como trata con los hombres, porque está buscando librarnos de más de nosotros mismos y formar más y más a Cristo en nosotros. Las cosas que estamos aprendiendo. Ahora, no me refiero a aquí nada más, no me refiero solo a la letra, a las teorías. Las cosas que estamos **experimentando**, hermanos, nos bendicen hoy. Nos bendicen ahora. Por supuesto que sí. Y ya eso sería suficiente recompensa para nosotros. ¿Están de acuerdo? Pero resulta que esas cosas también nos ayudan a ayudar a otros y pueden bendecir a muchos más. Amén. Porque como nuestras raíces están puestas en el río de vida y somos árboles de vida y estamos dando mucho fruto, amén, mucha gente puede venir y sacar provecho de las experiencias nuestras cuando se las compartimos, cuando ven nuestro testimonio, los cambios que Dios ha hecho en nuestras vidas. Amén. Y ellos también pueden conocer a Dios gracias a su contacto que tuvieron con nosotros, ¿verdad? Y no es por nosotros, es por el Señor en nosotros.

Pero allí no termina todo. En el milenio, todas esas naciones que no quisieron convertirse y que sobrevivieron, por supuesto, la gran tribulación, todos ellos saben menos que cero de los caminos de Dios. Nosotros vamos a estar allí para instruirlos y para enseñarles. Amén. Por eso, no perdamos el tiempo. No, no, no, no divaguemos. No, no, no malgastemos el el tiempo precioso que nos queda, que pues el Señor viene pronto, así es que no va a ser demasiado, ¿verdad? Además, el Señor podría venir hoy por nosotros de manera personal. ¿Quién sabe? Uno nunca sabe. Sí. Amén. Eh, aprendamos, experimentemos, vivamos, caminemos todo lo que podamos. Dios va a usar eso para que instruyamos a muchos, no solo aquí y ahora, sino en el milenio. Y es más, la Biblia dice en el libro de Efesios, conocemos la cita porque se las he dicho como 100 veces, ¿sí? "En los siglos venideros, los mundos que serán creados van a conocer las abundantes riquezas de la gracia de Jesucristo única y exclusivamente a través de nuestro testimonio." Es la única manera. ¿Saben por qué? Porque para ellos ya no hay tal cosa como pecado, muerte, por lo tanto, la necesidad de salvación. Eso ya habrá pasado. Eso se quedó en este lado de la creación de Dios. Pero estos pueblos que serán creados de los que habla el Salmo 102, tienen que conocer quién es el Señor Jesucristo. Para eso vamos a estar ustedes y yo eh contándoles nuestras experiencias. Amén. Y más que eso, porque pues allí ya vamos a ser seres espirituales, ¿verdad? Así es que la gente simplemente va a tener contacto con nosotros y van a ver y van a entender y van a aprender. Amén. Eh, pero es otra cosa. Okay. Ven qué emocionante. Así es que yo desde que conozco esto me esmero por aprender, por experimentar lo que deba, por caminar el trecho

que sea, porque no solo estoy pensando en lo que pasa hoy cuando lo hago, estoy pensando en lo que va a pasar en el futuro. Y yo no quiero sentarme a que me enseñen cuando yo podría ser de los que están sentados enseñándole a alguien más porque aproveché bien mi tiempo. Amén. Okay. Muy bien. Entonces, qué emocionante. O sea, todo el mundo va a converger en Jerusalén para que les enseñen, ¿verdad? Amén. Qué privilegio, ¿verdad? Qué privilegio el que Dios nos está dando.

- **Isaías 2:4-5:** Y juzgará entre las naciones, y reprenderá a muchos pueblos; y volverán sus espadas en rejas de arado, y sus lanzas en hoces; no alzará espada nación contra nación, ni se adiestrarán más para la guerra. Venid, oh casa de Jacob, y caminaremos a la luz de Jehová.

Okay. Y bueno, verso 4. "Y juzgará entre las naciones y reprenderá a muchos pueblos y volverán sus espadas en rejas de arado y sus lanzas en lo que significa que en el milenio vamos a regresar a una sociedad agrícola, ¿verdad? Por eso alguien por allí dice que para qué comer verduras en este tiempo si en el milenio vamos a comer todas las verduras que podamos. Okay. E "no alzará espada nación contra nación, ni se adiestrarán más para la guerra." Qué maravilla. ¿Cómo va a ser eso, verdad? "Venid, casa de Jacob, y caminaremos a la luz de Jehová." Así es que bueno, aquellos que insisten en pelearse, que les aproveche mientras dura, porque en el milenio ya no va a haber más guerras. En parte es porque o una buena parte es porque el va a estar atado, ¿verdad? Pero solo espérense que lo desaten y en 3 segundos se hizo de un ejército de millones de personas. Qué increíble es la naturaleza humana, ¿verdad? Pues recuerden que en el milenio ya lo hemos estudiado, ya casi no queda mucho que pueda decir esto no lo hemos estudiado todavía. En el milenio va a haber gente cuya elección por Cristo no ha sido probada. Así es que por eso van a tener que ser probados al final del milenio. Amén. Pero ven qué hermoso. Así es que qué qué bello que Isaías inserta esto allí, porque eso nos da esperanza. Ahora, la esperanza era que el pueblo de Israel se apercibiera y dijera, "No, no, no. Es demasiado bueno lo que nos estamos perdiendo. Si seguimos por este camino, mejor nos volvemos a Dios." Pero aún así no se volvieron a Dios, ¿verdad? Estas mismísimas palabras las repite **Miqueas** en el capítulo 4 verso 2. Si quieren, solo para no dejarlo estar, ya que estamos aquí.

- **Miqueas 4:1-5:** Acontecerá en los posteriores tiempos que el monte de la casa de Jehová será establecido por cabecera de montes, y más alto que los collados, y correrán a él los pueblos. Vendrán muchas naciones, y dirán: Venid, y subamos al monte de Jehová, y a la casa del Dios de Jacob; y nos enseñará en sus caminos, y andaremos por sus veredas; porque de Sion saldrá la ley, y de Jerusalén la palabra de Jehová. Y él juzgará entre muchos pueblos, y corregirá a naciones poderosas hasta muy lejos; y martillarán sus espadas para azadones, y sus lanzas para hoces; no alzará espada nación contra nación, ni se ensayarán más para la guerra. Y se sentará cada uno debajo de su vid y debajo de su higuera, y no habrá quien los amedrente; porque la boca de Jehová de los ejércitos lo ha hablado. Aunque todos los pueblos anden cada uno en el nombre de su dios, nosotros con todo andaremos en el nombre de Jehová nuestro Dios eternamente y para siempre.

Miqueas capítulo 4 a partir del verso 2. Hay personas que creen que Miqueas solo tomó los escritos de Isaías y aquí los copió. A mí más se me figura que Dios le dio a Miqueas la misma

luz que le dio a Isaías, porque pues la verdad es la verdad. Y además él añada añade otras cosas acá. Miqueas 4:2. vendrán. Ah, espérenme, no, desde el uno. Desde el uno "acontecerá en los posteriores tiempos que el monte de la casa de Jehová será establecido por cabecera de los montes y más alto que los collados, y correrán a él los pueblos. Y vendrán muchas naciones y dirán, 'Venid y subamos al monte de Jehová, a la casa del Dios de Jacob, y nos enseñará en sus caminos, y andaremos por sus veredas, porque de Sion saldrá la ley, y de Jerusalén la palabra de Jehová. Y él juzgará entre muchos pueblos y corregirá a naciones poderosas hasta muy lejos. Y martillarán sus espadas para asadones y sus lanzas para oses. No alzará espada nación contra nación, ni se ensayarán más para la guerra. Y él sigue diciendo, 'Y se sentará cada uno debajo de su viduera, porque no va a haber quién les destruya su viduera. Y no habrá quien los amedrente, porque la boca de Jehová de los ejércitos lo ha hablado. Aunque todos los pueblos anden cada uno en el nombre de su Dios, nosotros con todo andaremos en el nombre de Jehová nuestro Dios, eternamente y para siempre.' Ahora, en el milenio van a ser suprimidos.

los nombres de todos los demás dioses. Por eso, por otro lado, en Isaías dice, "En aquel día Jehová será uno y uno su nombre." Amén.

Okay. Dios todo lo que ha tratado de hacer desde el principio es de darse a conocer a su creación. Lo ha hecho de una manera, de otra lo hace de mil maneras. Es todo lo que busca hacer. Y si el hombre no quiere ver, eh, entonces pues el Señor primero se le revela a los hombres del lado de la misericordia. Pero si el hombre no quiere ver, Dios de todos modos se va a revelar a los hombres, nada más que va a tener que ser del lado de la ira. Sigue siendo el mismo Dios, amoroso, justo, santo, recto. Amén. Bueno, estamos con los primeros versículos de Isaías.

Sí, hermoso. Sí. ¿Cuántos quieren estar en el milenio enseñando? Amén. Bueno, busquemos aprender hoy y de paso practiquemos con jalémonos a alguien y digámosle, "A ver, te voy a explicar lo que estoy aprendiendo." Amén. ¿Cuánta gente desearía estar escuchando lo que nosotros escuchamos tan libremente semana tras semana? Amén. Amén. Son sorprendentes los mensajes que nos entran por correo y por los diferentes medios de personas que de repente descubren algún video en las redes sociales y alguien hace poco escribió y dijo algo así como yo estaba esperando encontrar algo más profundo para mi vida. Amén. Gracias a Dios. Así es que no menospreciamos eh eh lo que el Señor nos da continuamente. Amén. Amén. Hay personas que crean, o sea, no estoy exagerando, hay personas que darían lo que fuera por estar sentados en un lugar como este. Sí, gracias a Dios. Amén.

---

Isaías 2:6-9: Las razones del juicio

Okay. Isaías 2, verso 6. Aquí cambia otra vez la tónica y entonces empieza a hablar acerca de las razones, ¿verdad?, por las que Dios tiene que juzgar a Israel. Y este es el estado en el que cayó Judá. Estamos con Judá porque ya Israel, el reino del norte, ya fue tomado por los asirios.

Isaías 2:6 dice, "Ciertamente tú has dejado tu pueblo, la casa de Jacob." Este es Isaías hablando, le está hablando a Dios. "Ciertamente tú has dejado tu pueblo, la casa de Jacob, porque están llenos de..." Miren, de todas las cosas de las que se llenaron:

- Costumbres traídas del oriente:** "Están llenos" esa palabra es tremenda en hebreo, significa están repletos, eh, equipados, dedicados, consagrados a las costumbres traídas de oriente. Las demás naciones que se dedicaron a adorar a sus dioses falsos, empezaron a influir de tal manera sobre la nación de Israel que terminaron adoptando todas sus costumbres que son totalmente contrarias a la verdad de Dios. Y miren, la iglesia cristiana no se escapó. Ya saben ustedes la historia. Ahora, uno tiene que leer libros serios de historia para no desbalancearse tampoco más de lo necesario. Porque los cristianos cuando cuentan algunas cosas se llenan de pasión y a veces a veces inflan y sobrepueblan algunas cosas. Es cierto cuando uno lee y cosas que pasaron en la historia y todo eso, pero el hecho es que la Iglesia cristiana en tiempos del Imperio Romano se extendió de tal manera en tiempos de Constantino que empezaron a asimilar cosas de los pueblos, ¿verdad?, donde estaba el Imperio Romano allí gobernando. Entonces se mezclaron muchas cosas contrarias a la verdad en la en la práctica cristiana. Recuerden que el origen de la Iglesia cristiana es uno y el mismo. No importa cuántas ramificaciones tenga hoy la Iglesia cristiana. Por algo en el siglo que fue X, este necesitó ser reformada y desde mucho antes de Lutero, eh, ya se levantaba gente diciendo, "Miren, esto va por mal camino, pues esto está mal, esto está mal." Pero lo que hacían era que los mataban. La iglesia se llenó de tanto poder político y y social y económico que simplemente se desvirtuaron. ¿Y para qué seguimos por allí, verdad? Y la intención de Lutero no era crear algo nuevo. La intención de Lutero era reformar algo que necesitaba ser reformado. Pero adivinen qué, ya la cosa estaba tan eh eh fundida en concreto que ya no pudo reformar lo que necesitaba ser reformado. Entonces empezó un movimiento nuevo que es el protestantismo. Amén. Pero el origen de todo lo que es cristiano es el mismo. Sí. Así es que tampoco se libró la iglesia cristiana de llenarse de costumbres traídas de oriente. Amén. ¿Y qué creen? Hay libros. Yo tengo algunos de ellos, pero algunas de las cosas que empezó a promulgar el movimiento de la superficie y y algo del movimiento de la prosperidad. Algunas de esas cosas al final tienden a enseñarle al hombre que él es Dios. Ajá. Ciento. Así es. Y hay libros. Y hay libros. Hay uno, hay uno muy famoso. Les voy a dar el título porque es re-famoso. Se llama **La seducción de la cristiandad**. The Hunt y McMahon. Sí, es un libro que salió, hijole, hace como 30 años. Eh, desde entonces están señalando estas cosas y dicen, "Miren esto, miren esto, miren lo que se dice aquí, miren lo que se pretende acá, ¿verdad? Así es que por eso todo lo que dice la Biblia tiene todo que ver con nosotros, ¿verdad? Dios nos libre."
- Agoreros o adivinos:** Están llenos de agoreros o adivinos. Pero, ¿para qué querían a los adivinos si tienen la tienen la palabra tenían la palabra de Dios, tenían el espíritu de Dios y todavía hasta los días de Jesús tenían sacerdote con Urim y Tummim? Entonces, ¿dónde está la dificultad de encontrar la voluntad de Dios para nuestra vida? Amén. Pero no tenían adivinos y también miren, si somos honestos cuando desvirtuamos el don de la profecía, podemos convertir en adivina a la persona a la que siempre estamos buscando porque queremos que nos diga qué está diciendo Dios. Entonces, también se abusa de esas cosas.

3. **Pactan con hijos de extranjeros:** "Agoreros como los filisteos y pactan con hijos de extranjeros. Se dan la mano con los hijos de los extranjeros. En otras palabras, estoy completamente de acuerdo contigo. Vamos juntos y hagamos tal y tal cosa." Eh, encuentra su satisfacción en en aliarse con aquellos que no son creyentes, ¿verdad? porque les gusta lo que hacen, lo que dicen, etcétera. Pactan con los hijos de los extranjeros. En otras palabras, no se no no se apartan para Dios y buscan en su pueblo lo que necesitan, ¿verdad?
4. **Riquezas y caballos:** "Su tierra está llena de plata y oro." Ahora, ¿dónde está el problema allí? Voy a poner los siguientes. El siguiente dice, "Sus tesoros no tienen fin. Y el siguiente dice, eh, también está su tierra llena de caballos y el siguiente y sus carros son innumerables." Ahora, ¿por qué se convirtió esto en un problema? Porque obviamente siguieron el ejemplo de sus reyes. Y hace poco leímos en Deuteronomio cuando Dios le dijo a Israel, "Ya sé que van a pedir un rey tarde o temprano. El día que tengan un rey, eh, el rey tiene que abstenerse de empezar a acumular oro y plata y de hacerse de caballos y de todas esas cosas. Y es más, lo que tienen que hacer es hacerse una copia con su puño y letra de la palabra de Dios para que el corazón no se le desvíe y se vaya detrás de otras cosas." Bueno, ya en tiempos de Isaías, la tierra entera estaba llena de oro, de plata, de tesoros, de caballos, de carros, o sea, eh eh ¿Por qué? Porque el corazón se desvió y se fue detrás de otras cosas, ¿verdad? Amén. Alguien decía con justa razón, decía, "Miren, okay, como que tiene un límite esto de las riquezas, porque cuántos carros puede uno manejar al mismo tiempo y en cuántas casas puede uno vivir al mismo tiempo cuando Dios bendice y prospera, qué maravilla. Dios también da la sabiduría y el gozo de disfrutar de las bendiciones que él mismo da." Pero muchas veces somos nosotros los que simplemente el corazón se nos va por otro lado y eso se convierte en nuestra vida, ¿verdad? Amén. Entonces, por eso está señalándoles esto aquí a al pueblo de Israel.

5. **Ídolos:** Ocho dice, "Además, su tierra está llena de ídolos y se han arrodillado ante la obra de sus manos y ante lo que fabricaron sus dedos. Y se ha inclinado el hombre y el varón se ha humillado ante los ídolos, por supuesto, ¿verdad? Por tanto, no los perdonas." Terminan arrodillados delante de algo que ellos mismos fabricaron. Y como pasa en el mundo moderno, ¿verdad? Nosotros imaginamos algo, le damos forma y después somos siervos de esa cosa a la que nosotros le dimos forma y vivimos para eso, etcétera, ¿verdad? Amén. Entonces, aquí sigue pues una una lista de razones por las que el Señor los los va a juzgar. Ahora, el verso 10 dice, "Métete en la peña, escóndete en el polvo de la presencia temible de Jehová y del resplandor de su majestad." Esto es algo que se vuelve a repetir en el libro de Apocalipsis cuando se desata el sexto sello y dice que la gente va a buscar esconderse en las cuevas y van a decir, "Por favor, librennos del del resplandor de la presencia de Dios", ¿verdad? Eh, esta idea sigue en el versículo 19. "Y se meterán en las cavernas de las peñas y en las aberturas de la tierra, por la presencia temible de Jehová y por el resplandor de su majestad, cuando él se levante para castigar la tierra. Aquel día arrojará el hombre a los topos y murciélagos sus ídolos de plata y sus ídolos de oro, que le hicieron para que adorase. Y se meterá en las hendiduras de las

rocas, en las cavernas de las peñas, por la presencia formidable de Jehová y por el resplandor de su majestad cuando se levante para castigar la tierra." Y de una vez el verso 22, ¿saben qué significa esto de "dejaos del hombre"? Significa, ya olvidarse de los hombres y de estar buscando en ellos su consuelo, su punto de apoyo, su fortaleza, su sostén. Eh, ya olvidarse, dice, del hombre, cuyo aliento está en su nariz, porque de qué es él estimado? Mejor empiecen a buscar a Dios en vez de buscar apoyarse en quién sabe quién más, que que a su vez necesita apoyarse en alguien más también. AménEs que miren, caminar con Dios no es como si fuera una religión. Si fuera así, nos saciaríamos con teorías, fin del asunto, nos iríamos a casa y seguiríamos siendo los mismos de siempre. Pero no, esto es una realidad. Y mientras más alto nos ha llamado Dios a caminar, más celoso se vuelve con nosotros. La verdad es un privilegio que Dios sea celoso con nosotros. Si somos honestos, no lo es de la misma manera con todo el mundo. Hay personas a quienes parece dejarles pasar un montón de cosas, y viven como si nada. Pero cuando a nosotros no nos deja pasar todo eso, en vez de quejarnos, debemos darle gracias a Dios por el privilegio. Es un gran privilegio, un enorme y eterno privilegio. Si Él nos está celando, es porque nos quiere por esposa. Si no nos celara, sería porque no tiene interés en casarse con nosotros. Ahora regresemos al verso 12. Allí encontramos una descripción de la altivez del hombre y de las cosas que Dios va a derribar, todo aquello que está en nuestro viejo hombre, en nuestro viejo corazón. Qué privilegio y qué maravilla cuando el Señor viene y quita esas cosas de en medio, para que solo Él permanezca en nuestras vidas. Del verso 12 al 16 se enumeran diez cosas. Si son diez, podemos relacionarlas con los Diez Mandamientos. En otras palabras, esas cosas están allí porque se han violentado los mandamientos. Pero a medida que Dios va levantando cada uno de ellos en nuestra vida, va derribando esas cosas de nosotros.

## VIDA CRISTIANA Guatemala

*Éxodo 20:1-3 —Y habló Dios todas estas palabras, diciendo: Yo soy Jehová tu Dios, que te saqué de la tierra de Egipto, de casa de servidumbre. No tendrás dioses ajenos delante de mí.*

El primer mandamiento es: *Yo soy Jehová tu Dios. El segundo: No tendrás dioses ajenos delante de mí. No te harás imagen ni ninguna semejanza de lo que esté arriba en el cielo, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra. No te inclinarás a ellas, ni las honrarás; porque yo soy Jehová tu Dios, fuerte, celoso, que visito la maldad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que me aborrecen, y hago misericordia a millares, a los que me aman y guardan mis mandamientos —Éxodo 20:4-6.*

El tercer mandamiento: *No tomarás el nombre de Jehová tu Dios en vano; porque no dará por inocente Jehová al que tomare su nombre en vano —Éxodo 20:7.*

El cuarto mandamiento: *Acuérdate del día de reposo para santificarlo. Seis días trabajarás, y harás toda tu obra; mas el séptimo día es reposo para Jehová tu Dios; no*

*hagas en él obra alguna, tú, ni tu hijo, ni tu hija, ni tu siervo, ni tu criada, ni tu bestia, ni tu extranjero que está dentro de tus puertas. Porque en seis días hizo Jehová los cielos y la tierra, el mar, y todas las cosas que en ellos hay, y reposó en el séptimo día; por tanto, Jehová bendijo el día de reposo y lo santificó* —**Éxodo 20:8-11.**

El quinto mandamiento: *Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días se alarguen en la tierra que Jehová tu Dios te da* —**Éxodo 20:12.**

El sexto mandamiento: *No matarás* —**Éxodo 20:13.**

El séptimo mandamiento: *No cometerás adulterio* —**Éxodo 20:14.**

El octavo mandamiento: *No hurtarás* —**Éxodo 20:15.**

El noveno mandamiento: *No hablarás contra tu prójimo falso testimonio* —**Éxodo 20:16.**

El décimo mandamiento: *No codiciarás la casa de tu prójimo; no codiciarás la mujer de tu prójimo, ni su siervo, ni su criada, ni su buey, ni su asno, ni cosa alguna de tu prójimo* —**Éxodo 20:17.**

Estos diez mandamientos, que los rabinos desarrollaron en 613, se resumen en estos, y a su vez en dos:

*Lucas 10:27 —Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con todas tus fuerzas y con toda tu mente; y a tu prójimo como a ti mismo.*

Dios dejó esto por puro amor. Si caminamos de esta manera, viviremos en armonía con el Creador y con la creación, seremos felices y prosperaremos. Dios le dijo a Israel:

*Deuteronomio 5:33 —Andad en todo el camino que Jehová vuestro Dios os ha mandado, para que viváis, y os vaya bien, y prolonguéis vuestros días en la tierra que habéis de poseer.*

Pero Israel no hizo nada de eso. Por eso Isaías les dice:

*Isaías 2:12 —Porque día de Jehová de los ejércitos vendrá sobre todo soberbio y altivo, sobre todo enaltecido, y será abatido.*

Primer mandamiento: yo soy Jehová tu Dios → Isaías lo relaciona con el soberbio y altivo.

Segundo mandamiento: no tendrás dioses ajenos → *sobre todo enaltecido.*

Tercer mandamiento: no tomarás el nombre de Jehová en vano → *sobre todos los cedros del Líbano, altos y erguidos* —**Isaías 2:13.**

Cuarto mandamiento: día de reposo → *sobre todas las encinas de Basán* —**Isaías 2:13.**

Quinto mandamiento: honra a tu padre y madre → *sobre todos los montes altos* —**Isaías 2:14.**

Sexto mandamiento: no matarás → *sobre todos los collados elevados* —**Isaías 2:14.**

Séptimo mandamiento: no cometerás adulterio → *sobre toda torre alta* —**Isaías 2:15.**

Octavo mandamiento: no hurtarás → *sobre todo muro fuerte* —**Isaías 2:15.**

Noveno mandamiento: no hablarás contra tu prójimo falso testimonio → *sobre todas las naves de Tarsis* —**Isaías 2:16.**

Décimo mandamiento: no codiciarás → *sobre todas las pinturas preciadas* —**Isaías 2:16.**

Y el día del Señor va a venir *sobre todas las pinturas preciadas* —**Isaías 2:16.**

Eso les va a encantar saber qué significa. Se incluye sus “Picassos” y sus “Van Goghs”. Pero es más que eso. En realidad es más básico, pero también más profundo. Sus “Da Vincis” también.

El día del Señor va a venir sobre estas diez cosas. Eso es lo que el Señor busca destruir y derribar. Es lo que destruyó en la nación de Israel de manera literal en diferentes ocasiones, pero también es lo que busca derribar en nosotros espiritualmente, sacarlo de nuestra vida, librarnos de ello, o que lo llevemos al altar para que Él lo juzgue y lo limpie con su preciosa sangre.

Lo primero dice: *El día del Señor vendrá sobre todo soberbio y altivo* —**Isaías 2:12.**

El primer mandamiento es: *Yo soy Jehová tu Dios* —**Éxodo 20:2.**

¿Cuál es el problema con la soberbia y la altivez? Es la lucha eterna: ¿quién será Dios en mi vida, Él o yo? Esa es la lucha del ser humano, del viejo corazón y el nuevo, de la mente carnal y la mente de Cristo. Muchas veces, aunque no lo admitamos, descubrimos que esa lucha está dentro de nosotros.

¿Por qué nos enojamos cuando las cosas no salen como queremos? Porque descubrimos que después de todo, no éramos Dios ni teníamos el control.

La soberbia significa levantarse, remontarse, triunfar. Es la actitud de quien dice: “Déjenmelo a mí, yo puedo, yo lo voy a hacer”. Cuando el Señor nos salva, sabe que

estamos llenos de soberbia, aunque no nos demos cuenta. Está tan arraigada en nosotros que se vuelve parte de nuestra vida.

Pero el Señor, cuando quiere acercarnos más a Él, empieza a mostrarnos cuán poco dependemos de Él y cuánto de nosotros mismos, incluso en cosas pequeñas.

Una vez —me da risa recordarlo— llegué a la oficina y el carro ya no arrancaba, la batería necesitaba cambio. Entonces pensé: “Bueno, me estacioné enfrente de la casa de unos amigos. Cuando salga, les toco el timbre, me pasan corriente y me voy. Todo solucionado”. Nada malo con eso, pero Dios quería enseñarme.

Al salir del edificio, con ese plan en mente, escuché la voz de Dios claramente decirme: “*Qué bonito, cómo te apoyas en mí*”.

No había nada malo en pedir ayuda a alguien, pero Dios usó esa situación tan simple para mostrarme lo arraigada que estaba mi autosuficiencia.

Desde entonces, antes de hacer mis planes, prefiero orar y decir: “Señor, ¿te parece si lo hago así?”. Eso empieza a cambiar la manera de caminar. Podemos tener capacidad, recursos, conexiones, pero si siempre nos apoyamos en eso, ¿cuándo aprenderemos a dejarnos guiar por Dios de manera puntual?

Es una bendición dejarnos dirigir por Él. Recuerdo una vez que fui a una tienda y vi un saco muy caro para mí. Nunca había comprado uno así, pero era muy bonito. Me puse a orar: “Señor, ¿me lo compro o no?”. Sentí claramente que podía comprarlo. Poco tiempo después, alguien en la iglesia me dijo que me había soñado caminando de pueblo en pueblo predicando la Palabra de Dios... ¡y llevaba puesto ese saco! Con ese mismo prediqué muchos estudios bíblicos hasta que se gastó.

Uno no se da cuenta cuán profunda es la soberbia hasta que Dios empieza a tratar con esas cositas. Podríamos vivir sin esas lecciones, pero nos perderíamos de experiencias maravillosas, de aprender a depender de Dios hasta en lo más pequeño.

El día del Señor vendrá *sobre todo soberbio y altivo* —**Isaías 2:12**.

Por supuesto, la soberbia puede manifestarse de maneras más graves. La palabra *altivo* en hebreo es *rum*, que significa “remontarse”, pero también significa “criar gusanos”.

¿Recuerdan a Herodes? *Y un día, Herodes, vestido de ropas reales, sentado en el tribunal, les arengó. Y el pueblo aclamaba: ¡Voz de dios, y no de hombre! Al momento un ángel del Señor le hirió, por cuanto no dio la gloria a Dios; y expiró comido de gusanos* —**Hechos 12:21-23**.

Eso fue algo milagroso, porque un cuerpo no se llena de gusanos al instante. Dios dio allí una lección poderosa.

Y también está Lucifer. *Gusanos serán tu cama, y gusanos te cubrirán* —Isaías 14:11.  
La soberbia está ligada a esa corrupción y a ese fin

*En el lago de fuego... su gusano no muere, y el fuego nunca se apaga* —Marcos 9:44.  
Tremendo, ¿no? Una demostración de cuán soberbios y altivos fueron.

**2 Samuel 22:28 —Porque tú salvas al pueblo afligido, mas tus ojos están sobre los altivos para abatirlos.**

Tremendo, ¿verdad? La altivez tiene muchos grados. Hay grados menos graves que otros, pero cuando Dios decide ser celoso con nosotros, lo es incluso con las cosas que para otros parecen insignificantes.

La altivez es muy seria. Fue lo que metió en problemas a Lucifer. Es lo que hará que muchos terminen en el lago de fuego, porque *su gusano nunca morirá*.

¿Por qué? Porque la altivez es lo que lleva al hombre a querer levantar su trono junto al de Dios, sentarse allí y decir: “Yo soy Dios. Yo mando, yo hago lo que quiero, aquí se hace lo que yo digo”. Qué distinto es doblar rodillas y decir: “Señor, ¿te gusta que se haga así o no? Dame sabiduría para dirigir, para hacer lo que sea. Ayúdame”. El Señor se goza en esa actitud.

**Hechos 12:20-23 —Y Herodes estaba enojado contra los de Tiro y de Sidón; pero ellos vinieron de acuerdo ante él; y sobornando a Blasto, camarero mayor del rey, pedían paz, porque su territorio era abastecido por el del rey. Y un día señalado, Herodes, vestido de ropas reales, se sentó en el tribunal y les arengó. Y el pueblo aclamaba gritando: ¡Voz de dios, y no de hombre! Al momento un ángel del Señor le hirió, por cuanto no dio la gloria a Dios; y expiró comido de gusanos. Pero la palabra del Señor crecía y se multiplicaba.**

Tremendo, ¿verdad? La palabra *altivo* literalmente en hebreo significa “criar gusanos”. Dios nos deja claro que Él es Dios, no nosotros. Cuando el hombre camina en la dirección contraria, Dios derriba su soberbia y altivez. Porque Dios adquirió consigo mismo la “deuda” de darse a conocer. Si el hombre dice que él es Dios, entonces Dios se dará a conocer como el único Dios verdadero, de una forma u otra. Bueno, con esto terminamos el primer punto. La próxima semana podemos continuar con los demás. No nos comparemos con nadie más, porque quizás nos estaríamos comparando con alguien a quien Dios no cela de la misma manera, pues el llamado no es igual. O quizás con alguien a quien Dios cela más porque tiene un llamado más alto. Lo que debemos hacer es ir al Señor y decirle: “Señor, ¿qué quieres tú que yo haga y sea?”. Amén.

Padre, en el nombre de Jesús, te damos gracias por permitirnos abrir las páginas de tu Palabra, por estudiar Isaías y ver en ella tu corazón, tus principios y tu plan. Gracias por mostrarnos tu amor intenso y tu celo. Trata con la soberbia y la altivez que tenemos por naturaleza. Enséñanos a esperar en ti y a depender de ti, incluso en lo más pequeño.



Gracias por tu Palabra y por tus promesas. Gracias por darnos el privilegio de ser parte de las primicias, para enseñar a otros en las generaciones venideras. Ayúdanos a aprovechar bien el tiempo, a caminar contigo de manera más estrecha, y que tu voluntad se cumpla en nuestra vida.

Te amamos y te damos toda la gloria en el nombre de Jesús. Amén.

Amén. Aleluya. Gracias, Señor. Amén.

Estimado lector, si esta predica fue de bendición para usted, no dude en compartirla y encontrar más predicas maravillosas en el siguiente código QR. ¡Qué Jesucristo nuestro Señor le bendiga!

*Iglesia del Evangelio de Cristo*  
**VIDA CRISTIANA**

